MEDIO: PORTAL TABASCO HOY

FECHA: 04/DICIEMBRE/2017





Director General Miguel Cantón Zetina

Ve Moody's dos años más de crisis en Tabasco

El Estado continuará experimentando el efecto retrasado de la caída en los precios y producción de petróleo, advierte.

04/12/2017 05:07 / Centro, Tabasco

Tabasco y Campeche, los estados más afectados por la caída de los precios y la producción petrolera, enfrentarán los desafíos fiscales más importantes hacia el 2018 y 2019, alertó Moody's.

En un reporte emitido el 15 de noviembre, la agencia internacional de calificación crediticia refiere que una reducción en las Participaciones federales para los estados productores de petróleo afectará los presupuestos y la liquidez.

De esto lo peor es que afectará las inversiones de capital conforme ambas entidades continúen experimenten un efecto retrasado de la caída en los precios y producción de petróleo.

Dependencia federal

Señala que en promedio las transferencias por Participaciones federales representan el 35 por ciento de los ingresos totales de los estados petroleros.

Asegura el documento que además de Campeche y Tabasco, el resto de entidades petroleras, como Chiapas, Tamaulipas y Veracruz, han estado relativamente aislados de los precios globales históricamente bajos del petróleo, debido al retraso que genera la fórmula de distribución del Fondo General de Participaciones federales.

Sin embargo, indica que a partir de este 2017 comenzaron a experimentar una reducción en estas transferencias federales conforme se desaceleró su PIB.

En el período enero-octubre de este año, Tabasco ha recibido 18 mil 134.1 millones de pesos en Participaciones federales, 633.5 millones menos de los 18 mil 767.6 recibidos en el mismo período del 2016, equivalente a un 3.49 por ciento.

Ya van tres años

De acuerdo con Moody's, la recesión que comenzó en 2015 ha reducido su coeficiente de distribución de las Participaciones federales en aproximadamente 9 por ciento este año y ambos estados pueden continuar experimentando reducciones en 2018.

Esto sumará otro tres por ciento de los ingresos totales al déficit financiero actual de Tabasco, mientras que Campeche probablemente registre un déficit financiero y aumente su apalancamiento.

...Y desempleados abren sus changarros

Todos son desempleados, unos adultos mayores otros no tanto, pero de manera general están sufriendo una de las peores crisis económicas que vive Tabasco.

Y para sobrevivir tuvieron que improvisar sus viviendas y vehículos como su centro de venta.

"Desde hace un mes tuvimos que poner el puestecito de piñatas aquí mismo en la casa, se invierte en material, se invierte tiempo, pero lo que se busca es completar para la comida y los gastos de la casa, pues de otra manera no alcanza", expresó don Martín Mérito.

Camilo Domínguez, asegura que se quedó sin trabajo y por su edad ya no le dan chamba, por lo que vende frutas y verduras en su casa.

En los úlrimos dos meses han aparecido hasta 200 changarros de este tipo en Villahermosa.